

## ABSTRAK

Mufarrohah, 2024, *Religiosisitas dalam Novel Kitab Cinta Yusuf Zulaikha Karya Taufiqurrahman Al-Azizy*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura IAIN, Dosen Pembimbing: Agik Nur Efendi, M.Pd.

### **Kata Kunci: Religiositas, Novel**

Religiositas merupakan suatu keadaan, pemahaman dan ketaatan seseorang yang menganut suatu agama, yang diwujudkan dalam pengamalan nilai, aturan, dan kewajiban sedemikian rupa sehingga mendorong orang tersebut berperilaku, berperilaku dan bertindak sesuai dengan ajaran agama dalam kehidupan sehari-hari. Berdasarkan hal tersebut, maka rumusan masalah dalam penelitian ini 1) bagaimana dimensi keyakinan (*the ideological dimension*) yang terdapat didalam novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* karya Taufiqurrahman al-Azizy?, 2) bagaimana dimensi praktik ibadah (*the ritualistic dimension*) yang terdapat didalam novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* karya Taufiqurrahman al-Azizy?, 3) bagaimana dimensi pengalaman (*the experiential dimension*) yang terdapat didalam novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* karya Taufiqurrahman al-Azizy?, 4) bagaimana dimensi pengetahuan agama (*the intellectual dimension*) yang terdapat didalam novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* karya Taufiqurrahman al-Azizy?, 5) bagaimana dimensi konsekuensi (*the consequential dimension*) yang terdapat didalam novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* karya Taufiqurrahman al-Azizy?.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kepustakaan (library research) dengan pendekatan kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini, yaitu novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* karya Taufiqurrahman al-Azizy. Data dalam penelitian ini adalah berupa teks yang ada pada novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* karya Taufiqurrahman al-Azizy. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik baca, dan teknik cacat. Teknik analisis data yaitu mengidentifikasi religiositas yang terefleksi dalam novel, mengklasifikasikan data dalam satuan fokus penelitian, kemudian di kategorisasikan, menginterpretasikan data penelitian dalam bentuk hermeneutika.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa *pertama*, dimensi keyakinan (*the ideological dimension*) yang terkandung dalam novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* mencakup keyakinan kepada Allah SWT, keyakinan kepada kitab-Nya, serta keyakinan kepada Qadha dan Qadar. *Kedua*, dimensi praktik ibadah (*the ritualistic dimension*) yang terkandung dalam novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* meliputi pelaksanaan shalat, pembacaan Al-Quran, shalat taubat, dan berbagai bentuk ibadah kepada Allah SWT. *Ketiga*, dimensi pengalaman (*the experiential dimension*) yang terkandung dalam novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* mencakup akhlakul karimah (akhlak yang baik), sikap memaafkan, kejujuran, rasa syukur, keikhlasan, ketawakalan kepada Allah, serta sikap tolong-menolong. *Keempat*, dimensi pengetahuan agama (*the intellectual dimension*) yang

terkandung dalam novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* mencangkup pemahaman terhadap ajaran islam, termasuk Al-Quran, hadist, fiqih, dan lain-lain. *Kelima*, dimensi konsekuensi (*the consequential dimension*) yang terkandung dalam novel

*Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* meliputi berbicara lemah lembut dan sopan, rajin beribadah, menjadi hamba yang lebih bersyukur, menjaga kedamaian dan keharmonisan dengan sesama, mengendalikan hawa nafsu, mendekati diri kepada Allah, dan memperkuat keimanan. Jadi, dalam penelitian ini menunjukkan bahwa dari semua data secara keseluruhan data religositas dalam Novel *Kitab Cinta Yusuf Zulaikha* karya Taufiqurrahman al-Azizy.